
·n 2006 14:25 À : 
· savardb~ 
- lundi 12 juin 

Ok pour moi et merci. En espérant qu'il fasse beau ... Benoit -----Original 

<sa va 
Cc:<mha 
Subject: Golf - lu 

Messieurs, 

Présentateur
Zone de texte 
178P-1884



La partie de golf est confirmé le lundi 12 juin prochain au Club de Golf La 
Tempête- Le départ est prévu à 11h00 et Monsieur Martel sera sur place à 
compter de 10h15. 

Bonne partie! 

!!!~!!!~!!!:ion 
Bureau du et chef de la direction Roche 

MISE EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIAUTÉ L'information contenue dans ce 
courriel est réservée exclusivement à l'usage personnel et confidentiel du 
destinataire indiqué ci-dessus. Si ce message ne vous est pas adressé et que 
vous n'êtes ni un employé ni un mandataire chargé de le remettre au 
destinataire, nous vous avisons par les présentes que vous avez reçu ce 
document par erreur et qu'il est strictement interdit de le réviser, de le 
diffuser, de le distribuer ou d'en faire une copie puisque confidentiel. Si 
vous avez reçu cette communication par erreur, veuillez nous en aviser 
immédiatement par courriel et supprimer le message original. 

CONFIDENTIAUTY CAUTION 
The information contained in this e-mail is intended only for the persona! 
and confidential use of the recipient(s) named above. If the reader of this 
message is not the intended recipient or an employee or agent responsible 
for delivering it to the intended recipient, you are hereby notified that 
you have received this document in error and that any review, dissemination, 
distribution, or copying of this message is strictly prohibited. If you have 
received this communication in error, please notify us immediately by 
e-mail, and delete the original message. 




